

Proyecto en Broukou

Virginia Núñez

Construcción de un almacén y adquisición de una desgranadora de maíz en el pueblo de Broukou, cantón de alloum, prefectura de Doufelgou (Togo).

El pasado 31 de agosto de 2012 concluyó un proyecto financiado por el Excelentísimo Ayuntamiento de Miguelturra. El Proyecto consistía en la construcción de un almacén y la adquisición de una desgranadora de maíz en el pueblo de Broukou, Cantón de Alloum, Prefectura de Doufelgou, Togo.

La agrupación “FEMMES DE PAIX”, contraparte de SOLMAN en Togo, tenía la intención de ofrecer este espacio a otros productores de la zona para facilitar la producción y almacenaje de la cosecha y alquilar la máquina desgranadora de maíz, favoreciendo un efecto multiplicador entre los beneficiarios/as.

El alquiler de la máquina a las familias de la zona y alrededores suponía el aprovechamiento de la misma a nivel colectivo, para que también pudieran desgranar maíz de forma mecánica. De esta manera, las mujeres de FEMMES DE PAIX tendrían un ingreso extra en su economía local y familiar.

En todo el cantón de Alloum, este tipo de desgranadoras mecánicas no son habituales y normalmente los propietarios de estas máquinas (procedentes de otros lugares) se trasladan a otros pueblos (como Broukou) durante el periodo de la cosecha encareciendo sobremanera el precio final.

Por tanto, la adquisición de la máquina por parte de las mujeres de esta agrupación supone un ahorro de tiempo y dinero a la hora de desgranar el maíz en el momento de las cosechas, ya que el desgrano del maíz se realiza mecánicamente y la disposición de la misma a otras familias a un coste inferior al que habitualmente pagaban por hacerlo a través de personas ajenas al pueblo.

El proyecto se inició el 20 de febrero de 2012. Una semana antes al primer pago para la construcción del almacén en Broukou, se concertó una reunión con la agrupación “FEMMES DE PAIX” para organizar el comienzo del proyecto.

El 27 de febrero se hizo el primer pago a la empresa ECOHA para comenzar las obras de construcción del almacén y, en marzo, se hace el pedido de la desgranadora de maíz en la ciudad de Sokodé, a 200 Km del Cantón de Alloum.

El 25 de abril se realizó el segundo y último pago a la empresa ECOHA para finalizar el almacén. Con este pago, se completó la construcción propiamente dicha. Ya en mayo se hizo la entrega de las llaves a la presidenta de “FEMMES DE PAIX” y a finales de agosto la máquina quedó terminada por lo que se trasladó a Broukou.

La realización del proyecto contó con algunas dificultades que provocaron un retraso en los plazos debido a la dificultad para encontrar algunas piezas que constituían la desgranadora de maíz. Hay que tener en cuenta que estas máquinas no están de exposición en una tienda, sino que se fabrican en un taller en el momento que se hace el pedido. Pese a haber hecho el pedido al comienzo del proyecto, el proceso de construcción de la máquina fue lento y los desplazamientos para la compra de estas piezas retardaron la construcción de la desgranadora.

Finalmente, como ya indicamos al comienzo del artículo, el proyecto concluyó el 31 de agosto de 2012. Estas acciones van a permitir mejorar la calidad de vida, no solo de las integrantes de “FEMMES DE PAIX”, sino de la población del Cantón de Alloum y su entorno. Se trataba de aportar “la Caña” y su empleo, no de ofrecer “el pez”.

Por ello, en nombre de los beneficiarios y en el de SOLMAN, queremos agradecer al Ayuntamiento de Miguelturra su apoyo y apuesta por este proyecto que supone el haber dado herramientas de superación a un grupo de mujeres emprendedoras y comprometidas con el futuro de su pueblo.

SOLMAN, Solidaridad Manchega, es una Organización No Gubernamental -ONG- con carácter no lucrativo que nació en Ciudad Real en diciembre de 1994 con el fin de servir de canal de solidaridad a todas las personas que desde distintas concepciones, creencias y/o militancias, entienden la solidaridad como una actitud emancipadora.



Agradecemos la colaboración de la Universidad de Castilla-La Mancha en la financiación de la impresión de este número.